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E5_AF_BF_E4_BB_8A_E5_c67_220516.htm “ 今年一季度国寿

股份股权投资占比约为13%，而去年末约为9.4%.” 昨日，在

国寿股份业绩发布会上，董事长杨超和首席投资官刘乐飞在

回答记者提问时作上述表示。 数据显示，2006年中国人寿投

资资产6517亿元。其中，债权投资占比54.81%，银行存款占

比35.45%，股权投资611亿元，占9.38%，今年一季度明显提

高了股权投资的比例。 而去年的占比9.38%，是在2005年占

比8.1%的基础上提高的，这表明，国寿对权益类投资呈现出

逐年增长，快速提升的状态。 尽管股权投资对保险公司的收

益贡献很大，但受限政策投资限制，贡献还是控制在一定的

程度上。 “我们今年一季度对投资结构进行了调整，降低了

银行存款占比，提高债券投资等占比，而权益类投资是要看

市场变化和机会”，刘乐飞表示。 他所说的权益类投资，包

括基金、股票和未上市股权。谈到未来发展，他表示，保险

公司天生就是投资公司，从国际经验看，尤其是寿险公司，

依靠投资收益获益是很正常的。而经营较好的财险公司和再

保险公司，承保可能是很重要的利润来源，这属于商业模式

。 今年在海外路演时，投资人也曾提出国寿股权投资比例偏

低看法，掌门人杨超明确表示股权投资比例的调整需要一个

过程，公司将继续以“持续优化投资结构，坚持主业特强，

适度多元化的发展目标”。 据悉，国寿去年投资的中信证

券32.52亿元，受惠火爆的资本市场，按照账面价值计算，收

益已经达到200多亿人民币。 今年一季度，上证指数大幅度提



升，国寿提升股权投资比例，顺应了市场，对业绩的提升起

一定支持作用。 杨超：收购中诚信托尚未达成实质性协议 收

购中诚信托，还在洽谈中，目前没有达成实质性协议。 昨日

，在国寿股份业绩发布会上，公司掌门人杨超在回答记者提

问时作上述表示。 信托公司也是资产管理机构，侧重于对第

三方机构的资产管理和高端客户的资产管理。尽管目前国寿

拥有国寿资产管理公司，但受托的资产和经营的范围有限。 

公司首席投资官刘乐飞表示，收购信托公司对中国人寿非常

有意义有价值，主要是做第三方资产管理业务方面。保险资

产管理公司做的第三方资产管理局限于保险业内，而且也不

是一个产品，信托不仅可以做出产品，而且有相关法规对委

托人、受托人、资产管理人的权利义务做出规范，操作起来

更明确。他相信，保险公司资金实力雄厚，银监会应该支持

。 谈到市场上炒闹一时的关于中国人寿集团要整体上市的说

法，杨超明明白白地表示：没有研究过，更没有时间表。 另

外，针对引进战略投资者一事，杨超表示，原来所说的条件

和原则都不发生改变，现在都在洽谈中，还没有明确的对象

， “前段时间我们在中东和美国，是进行路演，而不是在寻

找战略投资者”。 “大盘3000点-4000点是可以接受的” “在

目前的区域，就是上证指数3000点到4000点，是可以接受的

，但并不代表我们会继续大量的购买，增仓！”。 昨日，在

国寿股份业绩发布会上，公司首席投资官刘乐飞在回答记者

提问时作上述表示。 随着股权分置改革成功，优质企业不断

上市，他非常看好我国资本市场发展的。他表示：“中国经

济高速发展带来了一些优质企业的高速成长，提升了市场整

体水平。目前，市场相对而言是处于可以接受的范围之内”



。 对于市场估值，他表示，中国经济高速发展带来了许多优

质企业的高速成长，这种背景下，市场整体水平可能会略高

，但是我们觉得还是相对在可以接受的范围之内。目前，许

多机构是比较谨慎的，保险公司更谨慎。 他在解释一季度国

寿业绩几乎与去年全年业绩持平时表示，股票市场上涨幅度

较大，新的会计制度的实施，使得交易类资产按照市场价格

计入损益，提高了公司盈利水平。同时，股市的火爆催生基

金大规模分红，而一季度基金分红成堆，因此，多种因素，

造成一季度公司业绩大幅度提升。所以二季度业绩未必会出

现同样的情形。也就是说，肯定不能拿今年一季度的业绩简

单地乘上4，预测全年的公司业绩。 他表示，公司对于长期

类投资增加较多，作为长期机构投资者，包括股票投资也是

这样，也要坚持这样的原则。 对于市场目前出现的一些不理

智的现象，如许多非专业投资者，中小散户非常狂热盲目的

进入市场，刘乐飞表示这对市场长远健康发展并不好。他建

议想进入市场的非专业人士，最好通过购买基金和保险公司

推出的投资连结产品，不仅可以得到保护的防范风险，还能

从专业机构获得较好回报。 保险投资商业地产只欠东风 “保

险资金投资商业地产，我们已经研究了两年了，相关准备工

作已经差不多了，包括人员、项目、制度流程、合作模式等

”。 昨日，在国寿股份业绩发布会上，公司首席投资官刘乐

飞在回答记者提问时作上述表示。 他具体阐述，从模式来说

，我们倾向于和一些成熟的机构合作，比如国外有很多成熟

的管理公司。商业地产投资其实是一类特殊的资产管理，比

如写字楼、商场等特殊资产。 “一旦保险监管部门相关政策

出台，就可以做了”，他表示。 100Test 下载频道开通，各类
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